

# Vignerons-encaveurs de Venthône

## Diversité et qualité

par Paul Vetter

Les membres de l'Association des vignerons-encaveurs de Venthône élèvent, de la plaine au sommet du vignoble, une vingtaine de cépages différents, et collaborent pour que seuls des vins de qualité sortent de leurs caves.

Les membres de  
l'Association, en compagnie  
de l'ancien président de  
la Confédération Pierre Aubert  
et de Lara von Kaenel,  
championne suisse de karaté.



Faut-il y voir un signe de perfection? Les membres de l'Association des vignerons-encaveurs de Venthône sont au nombre de sept, chiffre hautement symbolique. La qualité est une de leurs préoccupations constantes comme le confirme leur président Guy Berclaz: «Notre objectif principal est de promouvoir Venthône et ses vins. Nous voulons que tous les crus qui sortent de nos caves soient de qualité.» Pour ce faire, les membres de l'Association collaborent étroitement. Deux fois l'an, après la fermentation alcoolique et juste avant la mise en bouteilles, les sept confrères dégustent toutes les cuves de toutes les caves. «Les remarques sont souvent sans concessions. On évite ainsi des erreurs de vinification», explique Guy Berclaz. Et cela s'avère payant, car la qualité moyenne de la production des sept caves est élevée.

### Incroyable diversité

Autre atout des membres de l'Association, la grande diversité de la gamme de vins proposée à

*Is this a sign of perfection? The members of the Association of Grape-farmers and Cellar-owners from Venthône are seven in number, a highly symbolic figure. Quality is one of their constant concerns, as confirmed by their President, Guy Berclaz. "Our main aim is to promote Venthône and its wines. All the vintages coming from our cellars must be high-quality ones." To attain this aim, the members of the Association collaborate closely. Twice a year, after alcoholic fermentation and just before the wine is bottled, the seven colleagues taste every vintage from every cellar. "Their remarks can be quite uncompromising. Thus we avoid mistakes in vinification", explains Guy Berclaz. This policy pays dividends, for the average quality of the produce from the seven cellars is quite high.*

### Amazing diversity

*Another asset possessed by the members of the Association is the great diversity in the range of wines on offer to clients, sometimes up to some*

la clientèle, parfois près d'une trentaine de crus différents. Même s'ils ne cultivent à eux sept qu'une trentaine d'hectares – situés en grande majorité sur le territoire communal – ils profitent en plein de la richesse du climat et de la diversité des terroirs. Il faut dire que le vignoble communal offre déjà la particularité de s'élever des premiers coteaux jusqu'au sommet du vignoble, à plus de 800 mètres d'altitude. Des cépages précoces comme le pinot noir ou le chardonnay, aux variétés tardives comme l'arvine, le cornalin ou l'humagne rouge trouvent ainsi un climat à leur convenance. De nombreuses autres spécialités sont commercialisées par l'une ou l'autre des sept caves. Parmi elles quelques magnifiques cuvées de vins flétris, parfois vendangés en janvier!

### Un bel enterrement!

Les membres de l'Association des vignerons-encaveurs de Venthône participent ensemble à diverses foires comme Vinea à Sierre ou le Salon des goûts et terroirs de Bulle. Ils animent également la plupart des manifestations qui émaillent la vie du village. Dernièrement, à l'occasion de la sortie de l'extraordinaire millésime 2000, ils ont même créé l'événement en enterrant en présence de personnalités une cinquantaine de bouteilles dans les caves du Château de Venthône. Des bouteilles qui ne seront exhumées que dans cinquante ans. D'ici là, vous pouvez aller déguster les vins de l'une ou l'autre des sept caves dans le même établissement ou directement chez les producteurs.

*thirty different vintages. Even though between them they cultivate only about 30 hectares - located largely on grounds inside the commune - they take full advantage of the richness of the climate and the diversity of growing-grounds. It must be said that the communal vineyard area has the particular feature of stretching from the lowest slopes to the very top of the vineyard zone, at an altitude of over 800 metres. Precocious vine-plants like Pinot Noir or Chardonnay, with late-ripening varieties like Arvine, Cornalin or Humagne Rouge, thus encounter a favourable climate. Many other specialities are commercialised by one or the other of the seven cellars. These include several magnificent vintages from withered grapes, sometimes harvested in January!*

### A beautiful burial

*The members of the Venthône Grape-farmers/Cellar-owners Association take part together in different fairs like Vinea in Sierre or the Salon des Goûts et Terroirs\* at Bulle. They also enliven most of the events that spangle life in the village. Recently, when the extraordinary 2000 vintage came out, they even made it a major event when, in the presence of important figures, they buried about fifty bottles in the cellars of Venthône Castle. These bottles will be dug up only in fifty years' time. Meanwhile, you can sample the wines from one or other of the seven cellars belonging to that establishment or directly from the producers.*

\*Salon des Goûts et Terroirs - Exhibition of Tastes and Regions

#### Les membres de l'Association

- Cave des Bondes, Jean-François Berclaz
- Cave d'Anchettes, Simon Favre-Berclaz
- Cave de St-Ginier, Pierre-Albert Salamin
- Madeleine et Jean-Yves Mabilard-Fuchs
- Cave de la Pierre, Jacques Clavien
- Cave de la Crettaz, Guy et Josiane Berclaz-Kottelat
- Cave Delta, Jean-Bernard Berclaz-Lamon



*Pierre Aubert, ancien président de la Confédération, enterre le millésime 2000 sous les yeux de la championne suisse de karaté Lara von Kaenel.*